

Paris, le - 2 DEC. 2014

Note  
à l'attention  
des membres du Conseil parisien de la Jeunesse

Vous avez été désignés membres du Conseil parisien de la jeunesse (CPJ), parmi plus de 700 jeunes candidats habitant, étudiant, ou travaillant à Paris, et désireux de s'engager dans cette instance de participation citoyenne. Je tiens à vous féliciter de votre candidature et de cette désignation, qui montre une nouvelle fois combien la jeunesse parisienne est engagée et prête à s'impliquer dans la vie de la Cité.

Le 6 décembre prochain, vous participerez à la première séance plénière d'installation du CPJ, en présence de mon Adjointe en charge de la jeunesse, Pauline Véron. Le Conseil de Paris a adopté, lors de sa séance de septembre, une réforme du CPJ, qui en modifie la composition et le rôle. Celui-ci se voit doté d'une fonction d'instance consultative plus affirmée.

C'est la raison pour laquelle je souhaite vous saisir formellement, dans le cadre de cette lettre de mission, de plusieurs sujets de réforme qui vont être engagés courant 2015. Ces sujets, structurants pour Paris et les Parisiens, m'ont été proposés par mes différents Adjoints et soumis par Pauline Véron.

Je souhaite ainsi que vous vous saisissiez de trois concertations qui vont être engagées l'an prochain :

- 1) **Concertation sur la réforme des équipements jeunesse de la ville**, qu'engage Pauline Véron jusqu'à l'été 2015, avec l'ensemble des parties prenantes, pour redéfinir les missions de ces équipements dédiés à l'information et à l'accompagnement des jeunes, afin de tenir compte de l'évolution de leurs usages et d'améliorer la lisibilité, les synergies possibles et la cohérence de l'offre proposée par ces lieux ressource.
- 2) **Concertation**, pilotée par Marie-Christine Lemardeley, mon Adjointe chargée de l'enseignement supérieur, de la vie étudiante, et de la recherche, **sur la parcelle Censier** qui sera libérée en 2018 par l'université Sorbonne Nouvelle, afin d'étudier sa reconversion pour faire naître un grand projet d'équipement dédié à la jeunesse, la vie étudiante, l'enseignement supérieur et l'innovation.
- 3) **Concertation sur la place de la Bastille**, pilotée par Christophe Nadjovski, mon Adjoint en charge des transports, de la voirie, des déplacements et de l'espace public, qui va s'engager en mars 2015, et où les questions relatives aux usages « jeunes » de cette place et aux attentes d'animation émanant des jeunes adultes, se posent avec une acuité particulière.

Je souhaite également que vous me rendiez plusieurs avis :

- 1) Le premier avis portera sur le **programme parisien pour l'autonomie des jeunes**, dont j'ai confié la réalisation à Pauline Véron. Celui-ci devra permettre à chaque jeune de renforcer sa capacité à se construire et à faire ses choix. Ce programme fera l'objet d'une présentation au Conseil de Paris avant l'été 2015.
- 2) Le 2<sup>e</sup> sur le **plan antipollution** pour la qualité de l'air dans les transports construit par mon Adjoint, Christophe Nadjovski. Le processus de concertation engagé courant 2014 dans le cadre d'une conférence citoyenne est en cours et le plan sera présenté au Conseil de Paris de février 2015.
- 3) Le 3<sup>e</sup> sur le **plan vélo 2015 – 2020**, qui fera l'objet d'une délibération au Conseil de Paris au printemps 2015, présentée par Christophe Nadjovski.
- 4) Le 4<sup>e</sup> sur la mise en œuvre du **contrat de ville**, porté par Colombe Brossel, mon Adjointe chargée de la sécurité, de la prévention, de la politique de la ville et de l'intégration. Ce plan d'action partagé entre la Ville et l'Etat pour améliorer les conditions de vie dans les quartiers classés en « politique de la ville », sera signé au printemps 2015.

Ces avis du CPJ seront annexés aux projets de délibérations présentés au Conseil de Paris.

Je souhaite que les jeunes Parisiens soient associés et participent à l'ensemble des grands événements qui rythment la vie de notre capitale.

Paris accueillera notamment en décembre 2015 la « Conférence Paris Climat 2015 ». Vous pourrez formuler des propositions afin d'être associés de manière étroite à cette conférence.

Plus globalement, vous pourriez vous saisir des sujets environnementaux et de développement durable tels que le développement de l'agriculture urbaine, la végétalisation de la Ville ou encore l'animation des parcs et jardins.

Enfin, j'ai demandé à Pauline Véron, également en charge de la démocratie locale et de la participation citoyenne, de rénover l'ensemble de nos instruments de démocratie participative et d'en mettre en œuvre de nouveaux, comme le budget participatif, lancé en septembre 2014.

Je souhaite donc que vous soyez associés à toutes ces avancées : à la mise en place de la Commission Parisienne du Débat Public, à celle du Conseil de la Nuit, piloté par Bruno Julliard, mon Premier Adjoint, ainsi qu'à la 2<sup>ème</sup> édition du budget participatif parisien.

Je compte sur votre mobilisation et sur l'éclairage du Conseil parisien de la Jeunesse afin que je puisse disposer d'éléments reflétant le regard des jeunes Parisiens sur ces divers chantiers.

*Bien à vous,*



Anne HIDALGO